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ПОГОДА НА ЗАВТРА
Облачно, с прояснениями, местами дождь,

ветер западный, северо-западный.
Температура:

ночью 0, +3, днем +7, +12.

8 ИЮНЯ - ДЕНЬ
СОЦИАЛЬНОГО РАБОТНИКА

УВАЖАЕМЫЕ СОЦИАЛЬНЫЕ РАБОТНИКИ
ВОЛОГОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

Поздравляю вас с профессиональным праздником! День соци-
ального работника - дань уважения и достойное признание значи-
мости и милосердия всех тех, кто избрал нелегкую, но благородную
профессию, основное предназначение которой - служить человеку.
Социальные работники обладают особыми качествами: гуманиз-
мом, чуткостью, состраданием, желанием и умением помочь тем,
кто более всего нуждается в участии и поддержке.

Сегодня во многом благодаря вашей четкой и слаженной работе
снижается напряженность в обществе, оказывается реальная по-
мощь семьям, ветеранам, инвалидам и людям пожилого возраста.

Позвольте выразить благодарность за ваш нелегкий, но столь не-
обходимый труд, высокий профессионализм и ответственность.

Желаю крепкого здоровья, оптимизма, счастья и благополучия
вам и вашим близким.

Губернатор области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

Евгений АРТЕМОВ:
«СОЦИАЛЬНАЯ СЛУЖБА КРЕПНЕТ,

СОВЕРШЕНСТВУЕТСЯ, РАЗВИВАЕТСЯ»
8 июня - День социального работника.

Этот профессиональный праздник еще достаточно

молодой: он будет отмечаться восьмой раз и пройдет

под эгидой 90-летия со дня образования органов

социальной защиты населения и Года семьи.
Люди, которым он посвящен, выполняют очень важную и ответ-

ственную работу - оказывают помощь пожилым, инвалидам, мало-
имущим, тем, кто оказался в сложной жизненной ситуации. Вчера
на базе санатория «Новый источник» прошло праздничное меро-
приятие, посвященное Дню социального работника. Шесть команд
со всех уголков Вологодчины соревновались в спортивных эстафе-
тах, исполнении песен о семье, приготовлении кулинарных блюд. А
вечером состоялось награждение лучших представителей социаль-
ной сферы.

Предлагаем вашему вниманию интервью с начальником депар-
тамента труда и социального развития Евгением АРТЕМО-
ВЫМ, в котором затрагиваются вопросы преобразований в соци-
альной сфере и меры, направленные на поддержку инвалидов, ве-
теранов и многодетных семей.

Окончание на 7-й странице.

8 ИЮНЯ - ДЕНЬ РАБОТНИКОВ
ТЕКСТИЛЬНОЙ И ЛЕГКОЙ

ПРОМЫШЛЕННОСТИ
УВАЖАЕМЫЕ РАБОТНИКИ, ВЕТЕРАНЫ ТЕКСТИЛЬНОЙ

И ЛЕГКОЙ ПРОМЫШЛЕННОСТИ!
Поздравляю вас с профессиональным праздником - Днем ра-

ботников текстильной и легкой промышленности!
В этот день мы благодарим всех тружеников текстильной и

легкой промышленности за самоотверженный труд в непростой
период реформ. Особая признательность ветеранам труда, чей
неоценимый опыт передается из поколения в поколение, укреп-
ляя богатые традиции российской промышленности.

Свой профессиональный праздник вы встречаете в сложных
рыночных условиях, но делаете все возможное, чтобы достойно
ответить на вызов времени. Многие предприятия за последние
годы добились немалых успехов. Осваивается выпуск высокока-
чественных товаров, отвечающих современным требованиям
рынка, внедряются новые технологии и методы эффективного
управления.

Желаю вам доброго здоровья, оптимизма, неиссякаемых
сил и дальнейших успехов в осуществлении намеченных за-
дач!

Губернатор области В.Е.ПОЗГАЛЕВ.

По его мнению, праздник дол-
жен быть не просто «народным
гуляньем», а еще и нести хоро-
шую идею, стать духовным объе-
диняющим началом, способ-
ствующим дальнейшему разви-
тию областной столицы.

- Вологда - один из старей-
ших городов России, основан-
ный много веков назад. Есте-
ственно, за это время сложились
какие-то определенные культур-
ные обычаи, порядки, пристрас-
тия к чему-то. В то же время наша
вологодская культура неразрыв-
но связана с историей Русского
Севера. И Вологда может стать
объединяющим началом в раз-
витии культуры Севера и явить-
ся его культурной столицей, -
уверен Валентин Горобцов. - Но
при этом важно понимать куль-
туру не только как количество
театров, библиотек, музеев. Это
и быт населения, и внешний об-
лик города, и то, как мы ведем
себя в автобусах, на улицах... И
чтобы наш город действительно
стал культурной столицей Рус-
ского Севера, нам всем придет-
ся очень много поработать. Я
уверен, что все вместе мы мо-
жем это сделать.

Такая идея способна форми-
ровать городскую среду в целом.
В городе, где насыщенная куль-
турная жизнь, образованные и
воспитанные люди, благоустро-
енные и чистые территории, в ко-
тором происходят интересные
события, активнее развивается
бизнес, появляются новые на-
правления и технологии, внедря-
ются свежие идеи. Значит, у нас
появятся новые рабочие места,

будут расти доходы вологжан. И
реализация проекта «Вологда -
культурная столица Русского Се-
вера» даст именно такой эффект.

- Я считаю, что первым шагом
в реализации этого проекта дол-
жен стать предстоящий День го-
рода, - сказал Валентин Гороб-
цов. - Он должен пройти под на-
званием «Вологда - культурная
столица Русского Севера». И
сейчас главное для всех - и для
администрации города, и для
горожан - сделать ее именно та-
кой.

В этом году значительно рас-
ширится и география праздника.
Планируется, что культурно-
массовые мероприятия будут
проводиться одновременно на

более чем десяти площадках,
расположенных на всей террито-
рии города, включая его отда-
ленные районы, такие, как Лос-
та и Молочное. Причем каждый
сможет найти себе отдых по
душе. В программе торжества
предусмотрено все от спортив-
ных конкурсов до концертов
классической и джазовой музы-
ки, от фестиваля театральных ка-
пустников до карнавала и тор-
говли сувенирами. Не обойдет-
ся в Год семьи, конечно, и без
особого, «семейного» праздника
и ставших уже традиционными
состязаний по шашкам, домино
и шахматам, шоу силачей и мно-
гого другого.

Как и полагается, в областную

столицу приедут многочислен-
ные гости: делегации из других
городов, из районов области. Но
они не просто посмотрят на наш
праздник, но и примут в нем са-
мое деятельное участие: их твор-
ческие коллективы представят
свои программы вологжанам.

Ну и, конечно, не обойдется
без сюрпризов от организато-
ров праздника, которые призва-
ны сделать этот день более яр-
ким, интересным и насыщен-
ным.

- Но главное - это, конечно,
массовое привлечение горожан
к празднику, - считает Валентин
Горобцов. - Ведь именно для них
он и устраивается.

Надежда МИШЕНЕВА.

Валентин ГОРОБЦОВ: «Чтобы Вологда действительно стала культурной столицей Русского Севера,
нам всем придется очень много поработать».

День города - любимый и самый массовый праздник вологжан,

который по традиции отмечается в областной столице в последние

выходные дни июня. В минувший четверг новую концепцию

праздничных торжеств обнародовал и.о. главы Вологды

Валентин ГОРОБЦОВ.

НА СЛУХУ

Новая идея Дня города
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«Сверка курсов» - под
этим неформальным ло-
зунгом проходят такие со-
вещания, ставшие с неко-
торых пор традиционны-
ми. В начале года руко-
водители области и горо-
да определяют приорите-
ты - строительство новых
крупных объектов, капи-
тальные ремонты, а так-
же источники их финан-
сирования. А уже затем
регулярно сверяют планы
с их реализацией и по

ходу вносят необходимые
коррективы. Ибо «котел»,
из которого берутся сред-
ства на строительство и
ремонты, общий - это об-
ластной и городской бюд-
жеты. На сей раз Губер-
натор и мэр Череповца
Олег Кувшинников сверя-
ли не только «курсы» те-
кущие, но и стратегичес-
кие: как город будет раз-
виваться и строиться в
ближайшие пять, десять,
двенадцать лет.

- Самое главное сейчас
для Череповца - вновь за-
няться подготовкой ин-
женерной инфраструкту-
ры, - уверен Вячеслав
Позгалев. - Еще несколь-
ко лет назад мы думали,
что городу хватит инфра-
структурных запасов (по
теплу, электроэнергии,
воде, коммунальным се-
тям) лет на 25. Но Чере-
повец развивается на-
столько бурно, что мы
уже сталкиваемся с проб-

лемами по обеспечению
этого развития необходи-
мыми ресурсами. Эти
вопросы вновь вышли на
повестку дня.

Впрочем, на несколько
ближайших лет «инфра-
структурного капитала»
хватит, сообщил в самом
начале своей презента-
ции текущей стратегии
развития Череповца Олег
Кувшинников. Хотя тут
же добавил, что город
стоит на пороге серьез-
ных структурных пере-
мен. Именно с ними свя-
зана необходимость гра-
мотного прогноза, серь-
езной аналитики: что
ждет череповчан в бли-
жайшие годы и как это
может изменить нынеш-

ние, часто стереотипные
взгляды на самые важ-
ные из городских про-
блем. Прогнозно-анали-
тическая часть доклада
Олега Кувшинникова
была не только самой
интересной, но и самой
дискуссионной.

Вот пример. Большое
неудовольствие Губерна-
тора вызвал демографи-
ческий прогноз на 2020
год, хоть мэр сразу огово-
рился, что это прогноз
пессимистический. Со-
гласно этому прогнозу,
население Череповца че-
рез 12 лет уменьшится на
5 процентов - до 290 ты-
сяч человек. Мол, таковы
объективные факторы,
главный из которых - про-

Вячеслав ПОЗГАЛЕВ: «Самое главное сейчас для Череповца - заняться подготовкой инженерной
инфраструктуры».

СОБЫТИЕ

РАЗВИВАТЬ ЧЕРЕПОВЕЦ РЕШЕНО
С ГОРОДСКОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ

1 миллиард 24 миллиона рублей - на такую сумму может претендовать

Череповец при распределении дополнительных доходов областного бюджета

на июльской сессии Законодательного Собрания области.

Эти цифры Губернатор Вячеслав Позгалев назвал журналистам после

большого совещания в Череповецкой мэрии, посвященного стратегии

развития города металлургов.

должающееся превыше-
ние смертности над рож-
даемостью.

- Считаю этот прогноз
неверным и непрофессио-
нальным, - резко выска-
зался глава области.

А потом привел свою
аргументацию. Во-пер-
вых, последние год-два
рождаемость на Вологод-
чине растет, пусть и не
так быстро, как хотелось
бы. Во-вторых, авторы
прогноза не учли «фактор
миграции», выходящий
сейчас на первые роли. И
действительно, только за
первые месяцы этого года
в Череповце зарегистри-
ровалось почти 7 тысяч
мигрантов.

Окончание на 2-й странице.
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САММИТ

ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ
В САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ

Сегодня в Санкт-Петербурге состоится официаль-
ное открытие XII международного экономического
форума. Представители мировой бизнес-элиты, ми-
нистры и первые лица государства обсудят глобаль-
ный дефицит сырья и продовольствия, изменение
климата, интеграцию экономик. Участники форума
постараются выработать модель согласования наци-
ональных интересов производителей и потребите-
лей.

Первый день форума будет посвящен международной тема-
тике, второй - перспективам экономического развития России.
Первое пленарное заседание форума откроет Президент России
Дмитрий Медведев.

Глава государства проведет двусторонние встречи фактичес-
ки со всеми лидерами стран СНГ, которые соберутся в Санкт-
Петербурге на неформальный саммит Содружества.

По материалам открытых источников Интернета.
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КАЖДЫЙ ГОЛОС - РЕШАЮЩИЙ
На финишную прямую вышел суперфинальный этап конкур-

са «7 чудес России». До конца голосования, которое завершит-
ся в полдень 10 июня, остались считанные дни.

По данным на утро пятницы, среди 14 претендентов наш Кирил-
ло-Белозерский монастырь снова вышел на первое место! Пока в
его активе примерно 601 тысяча голосов. У идущего вторым Мама-
ева кургана - 599500, у Петергофа - 593000.

В принципе, сохранение первой позиции для Кирилло-Белозер-
ского монастыря не самоцель. Итогового распределения по мес-
там не планируется. Победителями будут объявлены первые семь
претендентов, набравшие максимальное число голосов. Все они и
получат почетное звание «Чудо России».

Но расслабляться ни в коем случае нельзя! Отрыв Кирилло-Бе-
лозерского монастыря от идущей на восьмом месте Кунгурской ле-
дяной пещеры составлял всего чуть более 20 тысяч голосов. Учиты-
вая, что ежедневно к голосованию подключается 50-60 тысяч чело-
век, этот отрыв выглядит достаточно шатким. А потому всем из нас,
кто по праву гордится своей малой родиной, кто не безразличен к
будущему Кирилло-Белозерского монастыря, необходимо мобили-
зовать последние усилия и сохранить лидирующие позиции в голо-
совании! Особенно сегодня, завтра и послезавтра, когда каждый
голос может оказаться решающим!

Напомним, что голосование проводится по Интернету на сайте
ruschudo.ru или с помощью СМС, отправленных на номер 4565. При-
чем из предложенного списка финалистов нужно выбрать не одно-
го, а обязательно СЕМЕРЫХ претендентов. За каждым из них за-
креплен порядковый номер.

33. Кирилло-Белозерский монастырь.
1. Долина гейзеров.
9. Озеро Байкал.
10. Новосибирский зоопарк.
12. Природный заповедник «Столбы».
15. Тобольский кремль.
22. Кунгурская ледяная пещера.
24. Нижегородский кремль.
29. Петергоф.
34. Столбы выветривания на плато Маньпупунер.
38. Собор Василия Блаженного.
43. Замок-крепость «Вовнушки».
45. Мамаев курган и статуя Родины-матери.
47. Гора Эльбрус.
При голосовании с мобильного телефона необходимо отправить

СМС на номер 4565 с номерами семи выбранных из списка претен-
дентов через запятую или любой другой разделитель. Например -
33, 38, 29, 45, 47, 24, 9.

Официальное объявление результатов конкурса состоится 12
июня в ходе празднования Дня России на Красной площади.

Владимир РОМАНОВ.

СЕМЬ ЧУДЕС РОССИИ
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Безопасность
по стандарту!

ОАО «Вологодский завод

строительных конструкций

и дорожных машин» успешно

прошел сертификацию

системы управления

профессиональной

безопасностью и здоровьем

на соответствие требованиям международного

стандарта OHSAS 180001. В конце мая

специалисты немецкого общества

по сертификации DQS провели на предприятии

аудиторскую проверку и приняли решение

о выдаче ОАО «СКДМ» соответствующего

сертификата. Этот документ подтверждает

высокий уровень безопасности труда

на предприятии и внедрение системы

по его непрерывному совершенствованию.

Система менеджмента организации, основанная на стан-
дарте OHSAS 180001, позволяет управлять производствен-
ными рисками, контролировать различные опасные произ-
водственные факторы, предотвращать возникновение аварий
и нештатных ситуаций. Для современного промышленного
предприятия, где широко используются сложные станки и
оборудование, постоянно внедряются новые прогрессивные
технологические процессы, необходимость системы, которая
позволяет эффективно контролировать надежность всех ас-
пектов производства, не вызывает сомнений. Внедрению си-
стемы управления профессиональной безопасностью и здо-
ровьем (СУПБиЗ) на ОАО «СКДМ» предшествовала большая
подготовительная работа: выявлены риски, которые могут
возникнуть в результате производственной деятельности и
причинить вред здоровью и безопасности персоналу пред-
приятия, из них выделены основные, и составлен план работ
по их систематическому устранению. Также были разработа-
ны программы и мероприятия по мониторингу за рисками,
планы ликвидации аварийных ситуаций и ряд других. В комп-
лексе обязательных мероприятий, направленных на предуп-
реждение производственных аварий, инцидентов, производ-
ственного травматизма и профессиональных заболеваний,
предусмотрено проведение различных учений для работни-
ков по поведению в нештатных ситуациях, контроль за соблю-
дением правил техники безопасности, улучшение состояния
рабочих мест, повышение культуры производства.

- Приятно, что Вологодский завод строительных конструк-
ций и дорожных машин прошел серьезную аудиторскую про-
цедуру и заслужил высокую оценку сертификационной комис-
сии. Получение сертификата по СУПБиЗ еще раз подтверж-
дает факт того, что вопросы безопасности труда на ОАО
«СКДМ» считаются приоритетными для руководства предпри-
ятия.

Стандарт OHSAS не является обязательным требованием
со стороны заказчиков продукции предприятия или надзор-
ных органов, поэтому его наличие в первую очередь повыша-
ет привлекательность завода как работодателя, который мо-
жет гарантировать не только создание безопасных условий
труда, но и позволит свести к минимуму риски для здоровья
работников, выполняющих различные производственные
операции, - отметил генеральный директор ОАО «СКДМ» Ни-
колай Докунихин.

Внедрение СУПБиЗ в деятельность предприятия стало ре-
зультатом совместной работы отдела охраны труда и отдела
по управлению качеством. Это уже третья система, которая
функционирует на ОАО «СКДМ». В 2000 и 2004 годах пред-
приятие прошло сертификацию на соответствие требовани-
ям международных стандартов в области менеджмента каче-
ства и в области экологии. Отметим, что наличие подобного
набора сертификатов - большая редкость в мировой практи-
ке. ОАО «Вологодский завод строительных конструкций и до-
рожных машин» - одно из немногих российских предприятий,
сертифицированных на соответствие трем важнейшим меж-
дународным стандартам, которые подтверждают высокий
статус, надежность и респектабельность завода.

Полина ПОЛЯНСКАЯ.

НА ПРАВАХ РЕКЛАМЫ

Депутат Государствен-
ной Думы, лидер вологод-
ских «единороссов» Геор-
гий Шевцов кратко оха-
рактеризовал комплекс
мер, которые планирует-
ся принять в ближайшее
время:

- Необходимо перейти
от разрешительного по-
рядка открытия нового
дела к уведомительному.
На сегодняшний день ад-
министративные барьеры
очень существенны. По
данным ВЦИОМ, 42% из
числа предпринимателей
назвали среди причин,
мешающих предпринима-
тельской деятельности,
высокие административ-
ные барьеры. Они начина-
ются еще до начала биз-
неса, и практически для
любого дела нужно много
справок и документов.
Лицензирование отдель-
ных видов деятельности
планируется заменить
страхованием, финансо-
выми гарантиями. Преж-
де всего это касается
транспортных предприя-
тий, строительства, инже-
нерных изысканий. Сис-
тема государственного
контроля за предприни-
мательской деятельнос-
тью претерпит радикаль-
ные изменения. Помочь,
а не наказать - вот цель
проверки. В указе Прези-
дента прямо определено,
что проведение планового
контроля в отношении
одного юридического
лица (индивидуального
предпринимателя) может
быть не более одного раза
в три года (это не касает-
ся налогового контроля).
В настоящее время насчи-
тывается около 45 видов
контроля, который осу-
ществляют 30 федераль-
ных органов исполнитель-
ной власти и контрольные
органы субъектов РФ.

Вместе с тем, отметил
Георгий Шевцов, некото-
рые конкретные шаги в
деле поддержки предпри-
нимательства уже сдела-
ны. 18 октября 2007 года
Государственная Дума
приняла в первом чтении
законопроект об отмене
обязательного примене-
ния контрольно-кассовой
техники плательщиками
единого налога на вменен-
ный доход.

Сейчас для многих
предпринимателей остро
стоит вопрос об участии в
приватизации арендуемых
помещений. Для разреше-

ния этой ситуации в бли-
жайшее время будет при-
нят законопроект (он по-
лучил одобрение Прави-
тельства России), предус-
матривающий преферен-
ции малым предприяти-
ям. Все арендуемые ма-
лым и средним бизнесом
помещения будут включе-
ны в специальные муни-
ципальные и региональ-
ные фонды. Их имущество
будет предоставляться
предпринимателям на дол-
госрочной и льготной ос-
нове. Приватизация этого
имущества - только при
обязательном предоставле-
нии права на первоочеред-
ное приобретение имуще-
ства арендатором. А поря-
док его приватизации бу-
дет определяться на ре-
гиональном уровне. При
этом планируется, что
предприниматели, кото-
рые уже арендуют эти по-
мещения, получат перво-
очередное право и на их
выкуп. Главное условие -
трехлетнее добросовестное
исполнение арендных обя-
зательств.

- Считаю, что отноше-
ния бизнеса и власти сей-
час парадоксальны.

Власть зачастую просто
нарушает права предпри-
нимателей, создавая пре-
ференции одним бизнес-
менам, «забывая» при
этом о других. Проблем
действительно много, -
поделился своими опасе-
ниями Георгий Шевцов.

Слово взял Виктор Про-
сянюк, председатель Во-
логодского регионального
отделения Общественной
организации «Деловая
Россия». По его мнению,
сейчас прошли те време-
на, когда «главной зада-
чей для бизнеса было «ур-
вать» что-либо, обогатить-
ся во что бы то ни стало.
Большинство деловых
людей России «созрели»
для того, чтобы в полной
мере осознать свою соци-
альную ответственность,
которая заключается не
только в том, чтобы вов-
ремя платить налоги го-
сударству и зарплату
работнику. Ответствен-
ность перед обществом -
это еще и забота о том,
чтобы наши дети и внуки
жили не в выжженной
пустыне, а в чистом оази-
се. Малый и средний биз-
нес вместе с государством

должны в первую очередь
проявлять заботу о тех
людях, кому сейчас труд-
нее всего. Для этого пред-
приниматель должен
знать, что он, его дело
важны для страны и для
общества, то есть обще-
ственное мнение о нем
должно быть позитив-
ным. Для этого, я считаю,
необходимо решить три
задачи. Первая: усовер-
шенствовать федеральный
закон ФЗ-209 (закон о
развитии малого и сред-
него предприниматель-
ства). Вторая: создать на
базе этого закона дей-
ственную, а не деклара-
тивную программу его
реализации. Третья: со-
здать в Вологодской обла-
сти исполнительный
орган, который бы зани-
мался развитием малого и
среднего бизнеса», - отме-
тил В.Просянюк.

Тему интеграции биз-
нес-сообщества продол-
жил председатель клуба
«Деловых людей», депу-
тат городской Думы Во-
логды Владимир Стар-
цев:

- Мы сегодня наблюда-
ем, как представители

малого и среднего бизнеса
приходят во власть. Это
позитивная тенденция.
Почему это происходит?
Предпринимательству
нужна открытость, оно
стремится активно участ-
вовать в жизни города,
региона. Появляются об-
щественные организации,
объединяющие предпри-
нимателей для совместно-
го обсуждения насущных
проблем, выработки реше-
ний. Мы должны вместе
отстаивать свои интересы.

Сергей Николаев, заме-
ститель директора Воло-
годского хлебокомбината,
обратил внимание собрав-
шихся на актуальность
Указа Президента РФ «О
неотложных мерах по
ликвидации админис-
тративных ограничений
при осуществлении пред-
принимательской дея-
тельности» и срочность
принятия этих мер.

- К сожалению, у нас
нет грамотного налогово-
го администрирования -
это большая трудность для
предпринимателей. Кроме
того, огромный вред нано-
сят малому и среднему
бизнесу так называемые

лендлорды, или недобро-
совестные субарендаторы,
им не должно быть места
в цивилизованном бизне-
се. Нужно навести в кон-
це концов порядок и с тру-
довой миграцией в создав-
шейся сложной ситуации,
когда рабочих рук просто
не хватает. Считаю, что
органы власти всех уров-
ней должны работать над
реализацией указа Прези-
дента, - считает Сергей
Николаев.

Елена Немцова, руково-
дитель управления ФНС
по Вологодской области,
отметила, что сегодня «су-
ществуют четкие крите-
рии отбора на проведение
налогового контроля пред-
приятий, а это существен-
но облегчает работу пред-
принимателей: они знают
эти критерии и в соответ-
ствии с ними могут осуще-
ствлять свою деятель-
ность. Налоговый конт-
роль в настоящее время
позволяет честному бизне-
су честно платить нало-
ги». Признав необходи-
мость улучшения налого-
вого администрирования и
справедливость жалоб
многих деловых людей на
хамство и некомпетент-
ность некоторых налого-
вых инспекторов, Елена
Николаевна обратила вни-
мание и самих бизнесме-
нов на то, что и в их дея-
тельности зачастую не все
так чисто: «До сих пор
имеют место и «серые»
зарплаты, и «нарисован-
ные» убытки, и различ-
ные незаконные схемы,
по которым предпринима-
тели пытаются уйти от
уплаты налогов. Работать
надо по-честному, мы - за
сотрудничество, а не за
вражду».

В итоге участники
«круглого стола» подго-
товили предложения о
мерах, способных изме-
нить ситуацию с развити-
ем предпринимательства
в Вологодской области,
которые затем будут на-
правлены в исполком
партии «Единая Россия».
Кроме этого, «единорос-
сы» предложили «Дело-
вой России», «Клубу де-
ловых людей», «Опоре
России» разработать план
совместных мероприятий
по формированию обще-
ственного мнения и при-
влечению внимания к
проблемам предпринима-
тельства.

Петр ДАВЫДОВ.

«КРУГЛЫЙ СТОЛ»

В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ - МАЛЫЙ БИЗНЕС
Вологодское региональное отделение Всероссийской политической партии «Единая Россия» совместно

с региональным отделением Общероссийской общественной организации «Деловая Россия» провели

в Законодательном Собрании Вологодской области «круглый стол», где в открытой дискуссии

обсуждалось положение дел в предпринимательской среде, а также проблемы, сдерживающие

развитие малого и среднего бизнеса на Вологодчине.

АКЦИЯ

НАЗВАНЫ ИМЕНА ЛУЧШИХ
В актовом зале городского УВД были подведены итоги

прошедшей с 15 по 30 мая акции «Я - ваш участковый упол-
номоченный милиции».

Напомним, что целью проводимой акции было повышение ав-
торитета участковых среди населения, установление доверитель-
ных отношений с гражданами для получения от них информации,
а также для активизации работы по предупреждению правонару-
шений.

За время проведения акции было раскрыто пять серьезных
тяжких преступлений, открыт новый участковый пункт милиции,
мероприятие также позволило решить вопросы материального
обеспечения. «Взаимодействие администрации с органами внут-
ренних дел должно быть более тесным, - сказал и.о. главы горо-
да Вологды Валентин Горобцов. - Нужно сделать так, чтобы люди
шли работать в милицию».

Лучшим участковым пунктом милиции, находящимся на тер-
ритории первого отдела милиции УВД города Вологды, был при-
знан участковый пункт № 5, на территории второго отдела - участ-
ковый пункт № 1, хорошие показатели были на участковых пунк-
тах № 10 и 23. Всем отличившимся вручили телефонные аппара-
ты - чтобы всегда были на связи. Среди участковых уполномо-
ченных милиции по первому отделу милиции первое место занял
Дмитрий Родичев, по второму отделу - Сергей Усов. Второе мес-
то разделили Алексей Постников (1-й отдел) и Дмитрий Лялин
(2-й отдел), третье место - Андрей Афонишев (1-й отдел) и Олег
Хобин (2-й отдел).

Также среди жителей города был объявлен конкурс стихов о
работе участковых уполномоченных милиции. И первое место
здесь заняла Антонина Викторовна Кармановская, второе - Лео-
нид Михайлович Инихов, третье - Ольга Юрьевна Полянская. Все
призеры были награждены денежными премиями. В номинации
от начальника УВД города Вологды Юрия Рычкова «Правда на-
шей жизни» была отмечена Наталья Михайловна Козлова.

Евгения МНОЖИНСКАЯ.

СЕЛЬСКАЯ ТЕМА

ЗАГОТОВЛЯЕМ  КОРМА
В области начинается заготовка кормов. Первыми к укосам

приступили хозяйства Вологодского района - СХПК «Племзавод
Майский» и ЗАО «Агрофирма Красная Звезда». Засушливая и хо-
лодная погода негативно сказывается на подросте трав и сдер-
живает сроки начала уборки. На этот период прошлого года было
заготовлено более 30 тысяч тонн зеленой массы. Качество тра-
вы серьезных опасений у специалистов пока не вызывает.

Наталья КОРОЛЕВА.

РАЗВИВАТЬ ЧЕРЕПОВЕЦ РЕШЕНО
С ГОРОДСКОЙ ИНФРАСТРУКТУРЫ

Окончание.

Начало на 1-й странице.

- Я думаю, что все об-

стоит ровно наоборот, и

к 2020 году население го-

рода увеличится до 350

тысяч человек, - заявил

Вячеслав Позгалев. - Та-

ким прогнозом вы зани-

жаете себе уровень реше-

ния задач.

По мнению Губернато-

ра, пусть лучше планка

будет выше, пусть будет

больше детских садов и

школ. Это вместе с мате-

ринским капиталом и

другими «демографичес-

кими инструментами»,

которые есть у власти,

будет, в свою очередь,

стимулировать черепов-

чан обзаводиться детьми.

Мэр с Губернатором со-

гласился и изложил кон-

кретику по этой теме.

Если сейчас обеспечен-

ность детскими садами

составляет 89 процентов

от потребностей (не хва-

тает полторы тысячи

мест), то к 2012 году

проблема будет практи-

чески снята. За счет стро-

ительства трех детсадов

за Шексной и появления

двух новых в Заречье.

К этому же сроку Чере-

повец «пополнится» и

двумя новыми школами

- в Северном районе и в

Зашекснинском. Начнет-

ся и строительство двух

новых поликлиник, все в

тех же Зашекснинском и

Индустриальном райо-

нах. Всего в социальную

инфраструктуру Черепов-

ца за ближайшие пять

лет предполагается вло-

жить более двух милли-

ардов рублей.

Олег Кувшинников

продолжал рассказывать

о планах по развитию го-

рода, Вячеслав Позгалев

время от времени преры-

вал докладчика своими

репликами. Сначала, ког-

да речь зашла о содержа-

нии кладбищ и строи-

тельстве нового ритуаль-

ного центра:

- На наши кладбища

ходить стыдно! А ведь

тем, как мы относимся к

памяти умерших, опреде-

ляется в первую очередь

уровень нашей культуры.

Надо перестать быть Ива-

нами, не помнящими

родства.

Еще раз, когда всплы-

ла «мусорная тема»:

- У меня такое ощуще-

ние, что череповчане

объявили «войну» своему

городу и району, -

столько вокруг мусора,

так все загажено. Но в

этом виноваты и власти.

Нужно строить мусоропе-

рерабатывающее произ-

водство - это ведь выгод-

ный бизнес. Нужно вво-

дить плату, пусть неболь-

шую, за въезд в зоны от-

дыха, в ту же Зеленую

рощу. А на вырученные

деньги содержать их в

порядке.

Впрочем, все это и так

в ближайших планах го-

родских властей. О пла-

нах более отдаленных -

«Стратегия развития с

Череповца с 2012 по

2020 год» - на совещании

говорили меньше. Ну-

жен более точный ана-

лиз, более подробный и

тщательный прогноз (Гу-

бернатор даже предло-

жил привлечь к этой за-

даче авторитетных за-

падных специалистов).

Но одно ясно совершен-

но точно: надо уже сей-

час активно работать над

созданием городской ин-

фраструктуры под даль-

нейшее развитие. И уже

сейчас «пробивать» под

нее федеральное финан-

сирование.
Сергей ПАВЛОВ.

СОБЫТИЕ ЭКОНОМИКА

МАШИНОСТРОИТЕЛИ И ХИМИКИ:

СВЯЗИ КРЕПНУТ
На базе Вологодского оптико-механического завода состо-

ялась встреча руководителей химических предприятий Чере-
повца, возглавляемых директором череповецкого филиала
ЗАО «ФосАгро АГ» Евгением Ивановым, с руководителями ве-
дущих машиностроительных предприятий областного центра.

- Мы благодарны вам за то, что вы сумели выбрать время для
визита в Вологду, найти возможность познакомиться с нашим ма-
шиностроительным комплексом и, в частности, с нашим заводом,
- обращаясь к руководителям химических предприятий из Чере-
повца, открыл встречу генеральный директор «оптики» Александр
Коршунов. - Нынешнюю встречу мы проведем в атмосфере от-
крытости, прозвучат ответы на все интересующие вас вопросы, к
этому мы готовы, и, надеемся, что встреча станет первой, но, ра-
зумеется, далеко не последней.

Принимающую сторону представляли также заместитель на-
чальника департамента экономики Правительства области Алек-
сей Маклахов, руководитель Вологодского станкозавода, депу-
тат Законодательного Собрания области Евгений Шулепов, ди-
ректор Вологодского подшипникового завода Алексей Мельни-
ков, заместитель главы Вологды Олег Петров и другие.

- Компания «ФосАгро АГ» занимает активную позицию по раз-
витию производства, - считает Алексей Маклахов.

Сейчас череповецкий филиал компании объединяет три пред-
приятия.

- Это ОАО «Череповецкий «Азот», ОАО «Аммофос» и производ-
ственная компания «АгроЧереповец», - перечисляет Евгений Иванов.

Чтобы понять объемы производства, достаточно сказать, что
лишь на «Аммофосе» в текущем году запланировано произвести
2 млн. 750 тысяч тонн фосфорных удобрений. Нигде в России
аналогов таким производственным объемам попросту нет.

Впрочем, несмотря на реализацию крупных инвестиционных
программ, не обходится и без определенных проблем.

- Мы стоим перед необходимостью реконструкции складских
помещений, развития требует дорожная сеть, - говорит дирек-
тор череповецкого филиала ЗАО «ФосАгро АГ» Евгений Иванов. -
В противном случае при имеющихся объектах вряд ли будет воз-
можно продолжать работать столь же эффективно...

Состоявшаяся экономическая встреча - не только инициатива
руководителей химического и машиностроительного комплексов,
но и областного департамента экономики. А выиграют от ее про-
ведения, по мнению Алексея Маклахова, как представители про-
фильных отраслей, так и экономика области в целом.

Антон ЯНКОВСКИЙ.
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Окончание.

Начало на 1-й странице.

- Евгений Константинович,
какие самые значимые собы-
тия и изменения произошли в
социальной сфере области за
год? Удалось ли реализовать
все задуманное?

- В Вологодской области в
2007 году утверждена Концеп-

ция развития системы социаль-
ной защиты населения Вологод-
ской области до 2010 года, пред-

ставляющая собой комплекс за-
дач региональной политики по
формированию эффективной

системы социальной защиты на-
селения.

В настоящее время социаль-

ное обслуживание пожилых, ин-
валидов, семей с детьми осуще-
ствляют 102 учреждения соци-

ального обслуживания населе-
ния, их услугами в 2007 году
воспользовались 330,5 тысячи

человек. В учреждениях соци-
альной защиты населения ак-
тивно развиваются новые фор-

мы обслуживания населения.
Так, в Верховажском районе
организована работа мобиль-

ной социальной службы, охва-
тывающей шесть наиболее от-
даленных от райцентра поселе-

ний, доступность услуг для жи-
телей этих территорий повыси-
лась более чем в два раза. В 9

районах области работают уча-
стковые социальные работники,
в результате отпала необходи-

мость жителям поселений выез-
жать в райцентры с обращения-
ми за оказанием необходимой

помощи, услуги стали оказы-
ваться своевременно. Создано
5 приемных семей для пожилых

людей в Кирилловском и Чере-
повецком районах, за пожилы-
ми людьми постоянно осуще-

ствляется уход. В настоящее
время идет работа по созданию
нормативной правовой базы,

регулирующей вопросы по со-
зданию таких семей. За по-
следний год доступность со-

циальных услуг для жителей
сельских поселений повыси-
лась на 10%.

Всего около 500 тысяч чело-
век получили в 2007 году различ-
ные меры социальной поддерж-

ки и воспользовались соци-
альными услугами. Более 39 ты-
сяч пожилых людей, инвалидов,

семей с детьми получили госу-
дарственную социальную по-
мощь.

В течение года в социальной
сфере был реализован ряд мер,
направленных на улучшение ма-

териального положения граждан
нашей области: увеличен размер
ежемесячного материального

обеспечения за особые заслуги
перед Вологодской областью с 1
января 2007 года с 500 до 750

рублей, а с 1 июля 2007 года - до
1000 рублей; с 1 января 2007
года нетрудоспособным вдовам

ликвидаторов аварии на Черно-
быльской АЭС устанавливается
ежемесячная компенсация в воз-

мещение вреда в размере 500
рублей; с 1 октября 2007 года ус-
тановлена дополнительная еже-

месячная денежная компенса-
ция в размере 1000 рублей де-
тям, потерявшим кормильца -

участника ликвидации аварии на
Чернобыльской АЭС; в связи с
70-й годовщиной массовых по-

литических репрессий произве-
дена единовременная выплата в
размере 500 рублей 2801 реаби-

литированному гражданину на
сумму 1,4 млн. рублей; с января
2008 года была увеличена еже-

годная денежная компенсация
на приобретение твердого топ-
лива региональным и федераль-

ным льготникам с 1600 до 2000
рублей.

По инициативе Губернатора

области 7 декабря 2007 года
принят закон Вологодской обла-
сти об установлении новой

льготной категории граждан
«дети войны», к которой относят-
ся лица, родившиеся в период с

3 сентября 1927 года по 2 сен-
тября 1945 года. C 1 января 2008
года указанным гражданам, не

получающим мер социальной
поддержки по другим основани-
ям, предоставлено право на

меры социальной поддержки,
предусмотренные для «тружени-
ков тыла», то есть на ежемесяч-

ную денежную выплату в разме-
ре 650 рублей.

С 1 января 2008 года полно-

мочия по предоставлению граж-
данам субсидий на оплату жило-
го помещения и коммунальных

услуг возложены на органы со-
циальной защиты населения об-

ласти. За 5 месяцев 2008 года
субсидии на оплату жилого по-

мещения и коммунальных услуг
получили 118,8 тыс. семей на
сумму 540,0 млн. рублей, меры

социальной поддержки в форме
частичной оплаты жилого поме-
щения и коммунальных услуг - 46

тыс. семей на сумму 58,4 млн.
рублей.

Расширилась сеть стацио-

нарных учреждений социально-
го обслуживания населения:
введены в эксплуатацию муни-

ципальные учреждения в Баба-
евском, Вашкинском, Кирил-
ловском, Шекснинском райо-

нах, что позволило обеспечить
необходимый уход и обслужи-
вание более 100 граждан пожи-

лого возраста и инвалидов,
нуждающимся в постоянной
посторонней помощи. Прове-

денные капитальные ремонты в
Устюженском, Прилукском,
Первомайском и Никольском

домах-интернатах позволили
создать комфортные условия
для проживания еще для 130

человек.
В 2007 году департамент ко-

ординировал подготовку и про-

ведение, обеспечил организаци-
онно-техническое сопровожде-
ние мероприятий, состоявшихся

на Вологодчине впервые: съезд
матерей Вологодской области
(совместно с областным сове-

том женщин), областной фести-
валь «Семейный лад», областной
праздник «День отца».

- Какие задачи стоят перед
департаментом труда и соци-
ального развития сегодня?
Есть ли проблемные вопро-
сы, какие шаги будут пред-
приняты для их решения?

- Сохранение трудового по-
тенциала области - одна из ос-
новных задач, стоящих перед

департаментом. Человек труда
является основой и опорой соци-
ального общества. Для решения

этой задачи в 2008 году будет
продолжена работа по организа-
ции обучения по охране труда ру-

ководителей и специалистов,
проведению государственной
экспертизы условий труда рабо-

тающих во вредных или опасных
условиях, активизирована про-
паганда здорового образа жиз-

ни.
Одной из задач, стоящих пе-

ред департаментом труда и со-

циального развития области, яв-
ляется доступность стационар-
ного социального обслужива-

ния. По состоянию на 26 мая
2008 года очередь граждан, ожи-
дающих определения в област-

ные стационарные учреждения
социального обслуживания, со-
ставляет 682 человека, из них

485 человек - в учреждения пси-
хоневрологического профиля,
177 человек - в дома-интернаты

для престарелых и инвалидов, 20
человек - в детские дома-интер-
наты для умственно отсталых де-

тей.
Предполагаемый срок ожи-

дания определения в психонев-

рологические интернаты до
трех лет, в дома-интернаты для
престарелых и инвалидов - от

одного года до полутора лет.
Частично решить проблему оче-
редности в дома-интернаты по-

могло бы расширение сети ста-
ционарных учреждений соци-
ального обслуживания, а имен-

но завершение строительства и
ввод в эксплуатацию незавер-
шенных объектов: специально-

го дома-интерната в селе Рос-
лятино Бабушкинского района
на 78 мест (готовность объекта

80%); спальных корпусов Устю-
женского психоневрологичес-
кого интерната на 100 мест

(в августе 2005 года введен в
эксплуатацию один блок на 45
мест); спального корпуса на 75

мест Мосейковского психо-
неврологического интерната
(готовность объекта 65%), не

финансируется с 1999 года;
отделения милосердия муни-
ципального учреждения «Дом-

интернат для престарелых и
инвалидов» Белозерского му-
ниципального района на 16

мест.
Для повышения качества и

увеличения объема услуг по ре-

абилитации и социальной ин-
теграции инвалидов выдвига-
ются задачи: совершенствова-

ние межведомственного взаи-
модействия по реализации ин-
дивидуальной программы реа-

билитации инвалида; формиро-
вание системы многопрофиль-
ной реабилитации, позволяю-

щей решать проблему интегра-

ции в обществе людей с ограни-

ченными возможностями; со-
вершенствование сети учреж-
дений социальной защиты на-

селения области (организация
работы с молодыми инвалида-
ми). В связи с этим открыты две

постреабилитационные группы
с пятичасовым пребыванием в
МУ «Реабилитационный центр

для детей и подростков с огра-
ниченными возможностями
здоровья «Преодоление». В

рамках реализации областной
целевой программы «Соци-
альная поддержка инвалидов на

2007-2008 годы» планируется
создание отделения социаль-
ной адаптации инвалидов моло-

дого возраста «Социальная де-
ревня» в ГУ «Сокольский дет-
ский дом-интернат для ум-

ственно отсталых детей».
- 2008 год объявлен в Рос-

сии Годом семьи. Что делает-
ся в нашей области для под-
держки и улучшения положе-
ния семей?

- В соответствии с Указом
Президента Российской Феде-
рации от 14 июня 2007 года «О

проведении в Российской Феде-
рации Года семьи», постановле-
нием Правительства области от

29 ноября 2007 года № 1623 ут-
вержден план мероприятий по
проведению Года семьи в Воло-

годской области. Стартовым ме-
роприятием Года семьи в Воло-
годской области стал финал об-

ластного фестиваля «Семейный
лад» 24 ноября 2007 года, про-
веденный в рамках праздничных

мероприятий, посвященных Дню
матери.

В мае 2008 года в рамках

Года семьи в области издан ин-
формационный сборник «Се-
мья Вологодчины», включаю-

щий информацию о мерах под-
держки различным категориям
семей с детьми, действующих

на федеральном и областном
уровнях, справочную информа-
цию об организациях и учреж-

дениях области, в которых се-
мьи и дети могут получить раз-
личные квалифицированные

услуги.
Значительное место в мероп-

риятиях Года семьи отведено ра-

боте по привлечению внимания
общественности к проблемам
современной семьи, повыше-

нию значимости роли мужчины и
женщины в создании и сохране-
нии семьи, воспитании здорово-

го потомства, формированию
социально активного и ответ-
ственного отцовского поведе-

ния. В 2008 году на проведение
праздничных мероприятий, по-
священных Международному

дню семьи, Международному
дню защиты детей, Дню матери,
Дню отца, из средств областно-

го бюджета выделено 2,3 млн.
рублей.

25 апреля текущего года на

базе ГОУ СПО «Вологодский пе-
дагогический колледж» состоя-
лось IV областное родительское

собрание по теме «Здоровье де-
тей - особая забота семьи и шко-
лы», целью проведения которо-

го стал поиск эффективных пу-
тей взаимодействия системы
образования с семьей по вопро-

сам воспитания, формирования
здорового образа жизни подра-
стающего поколения. В его ра-

боте приняли участие более 200
представителей родительской и
педагогической общественнос-

ти из 28 муниципальных районов
и городских округов.

15 мая в рамках празднова-

ния Международного дня семьи
проведен прием от имени Гу-

бернатора области лучших се-

мей области, ставших победи-
телями областных и районных
конкурсов, смотров, фестива-

лей.
Традицией в Вологодской об-

ласти стало проведение област-

ного Праздника труда, способ-
ствующего повышению прести-
жа рабочих профессий, качества

подготовки персонала. В апреле
2008 года участниками итоговых
мероприятий областного Празд-

ника труда стали представители
семей - победителей районных и
городских конкурсов на лучшую

трудовую династию. В област-
ном слете приняли участие 57
трудовых династий (всего 285

человек).
В марте 2008 года проходил

второй этап акции «Белая лен-

та», проводимой в рамках реали-
зации совместного российско-
шведского проекта «Гендерное

равенство и маскулинность.
Вовлеченность мужчин. Сниже-
ние уровня насилия в обществе».

Эта акция нацелена не только на
помощь пострадавшим женщи-
нам и детям, но и на привлече-

ние внимания к пострадавшим
других членов семей, родствен-
ников, друзей, соседей, коллег

по работе, которые своим мол-
чанием, невмешательством под-
держивают насилие.

Приоритетным направлением
деятельности департамента тру-
да и социального развития обла-

сти в рамках Года семьи являет-
ся развитие системы мер соци-
альной поддержки семей с несо-

вершеннолетними детьми.
Помимо предусмотренных

федеральным законодатель-

ством пособий и компенсаций
семьям, имеющим детей, в на-
шей области выплачивается

более 10 иных видов пособий,
таких, как дополнительное еди-
новременное пособие при рож-

дении второго, третьего ребен-
ка независимо от доходов се-
мьи; единовременное пособие

малоимущим семьям на детей,
идущих в первый класс; ежеме-
сячное пособие семьям, воспи-

тывающим детей-инвалидов;
пособие на детей, больных це-
лиакией; единовременное воз-

награждение матерям при на-
граждении медалью «Медаль
материнства»; единовремен-

ное пособие отцам, воспитыва-
ющим пять и более детей и дру-
гие.

- Сейчас много говорят о
предоставлении автотранс-
порта ветеранам и инвалидам
Великой Отечественной вой-
ны. Будет ли решен данный
вопрос в этом году?

- В соответствии с Указом
Президента Российской Феде-
рации от 06.05.2008 № 685 «О

некоторых мерах социальной
поддержки инвалидов» в целях
выполнения обязательств госу-

дарства в отношении отдельных
категорий граждан планируется
в нынешнем году обеспечить

бесплатно легковыми автомо-
билями или выплатить едино-
временную денежную компен-

сацию в размере 100 тысяч руб-
лей (по выбору) всем инвалидам
Великой Отечественной войны,

инвалидам боевых действий,
участникам Великой Отече-
ственной войны из числа лиц,

ставших инвалидами вслед-
ствие общего заболевания, тру-
дового увечья или других при-

чин, инвалидам из числа быв-
ших несовершеннолетних узни-
ков концлагерей, гетто и других

мест принудительного содер-
жания, созданных фашистами и

их союзниками в период Второй
мировой войны, поставленным

на учет при наличии медицинс-
ких показаний для обеспечения
автотранспортом до 1 января

2005 года. В 2009 году выпла-
тить компенсацию в размере
100 тысяч рублей инвалидам

вследствие общего заболева-
ния, инвалидам с детства и де-
тям-инвалидам, поставленным

на учет при наличии медицинс-
ких показаний для обеспечения
автотранспортом до 1 января

2005 года. Также в следующем
году планируется обеспечить
бесплатно легковыми автомо-

билями или выплатить едино-
временную денежную компен-
сацию в размере 100 тысяч руб-

лей (по выбору) гражданам,
ставшим инвалидами вслед-
ствие воздействия радиации, а

также инвалидам из числа реа-
билитированных лиц, также по-
ставленных на учет при наличии

медицинских показаний для
обеспечения автотранспортом
до 1 января 2005 года.

- Какие мероприятия, на-
правленные на поддержку са-
мых малообеспеченных сло-
ев населения, планируется
осуществить?

- В соответствии с решением

Правительства области плани-
руется увеличить с 1 июля теку-
щего года в 2 раза размер еже-

месячного пособия на каждого
ребенка из малоимущей много-
детной семьи, численность таких

семей в нашей области состав-
ляет более 4,5 тысячи.

С 1 июля 2008 года размер

ежемесячного пособия на каж-
дого ребенка из многодетной
малоимущей семьи составит 345

руб. с районным коэффициен-
том 1,15 и 375 руб. с районным
коэффициентом 1,25 в Черепов-

це.
Для поддержки малоимущих

граждан в бюджете области еже-

годно предусматриваются сред-
ства на оказание государствен-
ной социальной помощи. Еже-

годно помощь получает более 38
тыс. семей. В текущем году по
инициативе Губернатора облас-

ти увеличен объем средств об-
ластного бюджета на государ-
ственную социальную помощь

на 30 млн. рублей. Это позволит
дополнительно до конца года
оказать материальную помощь

около 10 тыс. семей с наиболее
низкими доходами.

Со второй половины июня те-

кущего года органами социаль-
ной защиты населения по месту
жительства за счет дополнитель-

но выделенных средств планиру-
ется организовать доставку на
дом бесплатных горячих обедов.

Такой вид помощи получат око-
ло 500 тяжелобольных одиноких
и одиноко проживающих граж-

дан с наиболее низким уровнем
пенсий, находящихся на надом-
ном обслуживании.

- Реализует ли департа-
мент совместные проекты с
зарубежными партнерами?
Какое направление является
наиболее приоритетным се-
годня?

- С 1999 года департамент
труда и социального развития
Вологодской области постоянно

работает в рамках совместных
социальных проектов со Швед-
ским, а с 2005 года с Канадским

агентствами международного
сотрудничества и развития.

В настоящее время актуаль-

ными являются два направления:
развитие политики гендерного
равноправия в Вологодской об-

ласти и проблема домашнего
насилия.

С 2007 года развивается со-

трудничество в рамках подпи-
санного соглашения с Диакони-
шес Верк (Германия). В центре

внимания - повышение профес-
сиональной компетенции со-
трудников учреждений социаль-

ного обслуживания населения
по работе с семьей и детьми,
молодежью, людьми пожилого

возраста и с ограниченными
возможностями здоровья. Гото-
вимся к реализации совместных

с немецкими партнерами про-
ектов «Организация хосписа на
дому», «Работа с семьями соц-

риска». Думаю, что в скором
времени Вологодская область
станет участником еще одного

международного проекта - «Го-
рода, дружественные к детям»,
организуемого Детским фон-

дом ООН. Изъявили желание
участвовать в проекте города
Череповец, Великий Устюг, Гря-

зовец, Сокол.

Между департаментом труда
и социального развития облас-

ти и Международной организа-
цией труда заключено соглаше-
ние по взаимодействию в рам-

ках проекта «Улучшение систе-
мы охраны и безопасности тру-
да на Северо-Западе России»

на территории Вологодской об-
ласти.

- Как обстоят дела с подго-
товкой кадров для системы
социальной защиты населе-
ния, существует ли потреб-
ность в молодых специалис-
тах в учреждениях социально-
го обслуживания населения
области?

- Система подготовки, пере-
подготовки и повышения квали-

фикации кадров для системы
социальной защиты населения
начала формироваться в Воло-

годской области с 2000 года. В
настоящее время этот процесс
практически завершился.

В эту систему входят три
высших учебных заведения об-
ласти - Вологодский государ-

ственный педагогический уни-
верситет, Вологодский госу-
дарственный технический уни-

верситет, Череповецкий госу-
дарственный университет, - где
готовятся кадры с высшим про-

фессиональным образованием
для нашей отрасли. Кроме того,
с 2004 года началась подготов-

ка специалистов по социальной
работе в Тотемском педагоги-
ческом колледже. В этом году

состоится первый выпуск сту-
дентов-заочников. Начальная
профессиональная подготовка

социальных работников осуще-
ствляется также силами двух
профтехучилищ в Вологде и Че-

реповце. Прорабатываются
вопросы по организации подго-
товки социальных работников в

Вологодском педагогическом
университете.

С 2001 года начала функцио-

нировать система повышения
квалификации сотрудников уч-
реждений социального обслужи-

вания области населения, кото-
рая ранее никогда не осуществ-
лялась, несмотря на то что уч-

реждения уже существовали бо-
лее десяти лет. Почти семь лет
назад в департаменте был от-

крыт учебный центр, с 2004 года
- его филиал в комитете соци-
альной защиты населения Чере-

повца, с 2006 года - второй его
филиал в комплексном центре
социального обслуживания на-

селения Тотьмы. За эти годы по-
высили свою профессиональную
квалификацию через курсы, обу-

чающие семинары более 2,5 ты-
сячи человек.

С 2004 года по целевым на-

правлениям департамента труда
и социального развития посту-
пили в высшие и средние про-

фессиональные учреждения об-
ласти 150 человек. Приток этих
специалистов в наши учрежде-

ния позволит значительно улуч-
шить качество оказания соци-
альных услуг, усилить професси-

ональную составляющую в соци-
альной работе с населением об-
ласти.

- Что бы  вы хотели поже-
лать социальным работникам
области в преддверии про-
фессионального праздника?

- День социального работни-
ка - дань уважения и достойное

признание высокой роли людей,
оказывающих помощь гражда-
нам, которым необходимо осо-

бое внимание со стороны госу-
дарства и общества. Прежде
всего хочется выразить слова

благодарности и признательно-
сти социальным работникам и
ветеранам отрасли за многолет-

ний добросовестный и профес-
сиональный труд.

Год от года социальная

служба крепнет, совершен-
ствуется и развивается, стано-
вится все более доступной и

приближенной к человеку.
Пусть благородный труд соци-
альных работников приносит

удовлетворение и заслуженное
уважение тех, кому они отдают
свое душевное тепло.

От всей души желаю соци-
альным работникам области ус-
пехов в профессиональной дея-

тельности, воплощения в жизнь
новых планов и замыслов, здо-
ровья, неиссякаемой жизненной

энергии.
Ветеранам социальной служ-

бы хочется пожелать крепкого

здоровья, благополучия, внима-
ния, поддержки и заботы родных
и близких людей.

Подготовил Иван СЕРКОВ.

ДЕНЬ СОЦИАЛЬНОГО РАБОТНИКА

Евгений АРТЕМОВ: «СОЦИАЛЬНАЯ СЛУЖБА КРЕПНЕТ,
СОВЕРШЕНСТВУЕТСЯ, РАЗВИВАЕТСЯ»

ОТ СУББОТЫ ДО СУББОТЫ

ТЕСТ НА ПРОФПРИГОДНОСТЬ
В городской администрации Вологды продолжается ат-

тестация муниципальных служащих.
Как сообщает официальный сайт города, эту процедуру про-

шли уже 168 из 189 чиновников, которым предписано пройти ат-
тестацию в соответствии с распоряжением главы. Без особых
замечаний тест на профпригодность сдали 145 человек. Вместе
с тем для более чем 20 муниципальных служащих аттестацион-
ной комиссией «внесены предложения и рекомендации по улуч-
шению деятельности». То есть - их аттестовали, но серьезно пре-
дупредили. Еще одному чиновнику для дальнейшей работы в сво-
ей должности в обязательном порядке рекомендовано пройти
курсы повышения квалификации.

С РОССИЙСКОЙ СБОРНОЙ
НЕ РАЗБОГАТЕЕШЬ?

На стартующем сегодня чемпионате Европы по футболу
большинство вологжан, несомненно, будут болеть за сбор-
ную России, но в успех команды почти не верят.

По крайней мере, именно этот вывод можно сделать на основа-
нии информации из букмекерских контор. По имеющимся у нас
данным, ставки на итоговый результат Евро-2008 сделали более
200 вологжан. Но только семеро из них решили рискнуть деньгами
(до 2000 рублей), поставив на итоговую победу России. Вероятно,
азартных земляков отпугнули низкие котировочные коэффициен-
ты. Средние ставки на победу России принимались из расчета 1:25,
тогда как на итоговый успех сборной Германии - 1:5, Италии и
Франции - 1:6, Испании - 1:7... Впрочем, европейские первенства
славятся своей непредсказуемостью. И успехи в прежние годы
датчан и греков, которых изначально тоже никто не относил к чис-
лу фаворитов, служат лучшим тому подтверждением! Так что шан-
сы у России есть. Осталось их только реализовать!

СВАЛКИ ПРЕТКНОВЕНИЯ
В Череповце и Череповецком районе проходит кампания

за чистоту дачных массивов: есть первые «жертвы».
Специальные общественные патрули проверяют, чтобы дач-

ники утилизировали бытовой мусор, а не выбрасывали его на
обочинах дорог, предварительно набив в полиэтиленовые меш-
ки (этим, как правило, грешат возвращающиеся с участков дач-
ники-автомобилисты). Ловят здесь и мусорщиков-«чужаков».
Один из череповчан на своей автомашине привез на легальную
дачную свалку старую мебель, видимо, не вдаваясь в подробно-
сти, что за вывоз здешнего мусора платит дачный кооператив.
«Чужака» быстро идентифицировали и, записав номера его авто,
«сдали» в управление по охране окружающей среды. В итоге не-
радивого череповчанина, решившего избавиться от мусора за
чужой счет, оштрафовали на 1000 рублей.

РЕКОРДНЫЙ БУТЕРБРОД
Победительницей всероссийского конкурса на самое

быстрое приготовление сэндвича (многослойного бутерб-
рода) стала студента первого курса Череповецкого госуни-
верситета Ольга Кузнецова.

В свободное от учебы время Ольга подрабатывает в одном из
городских ресторанов и именно там осваивает сэндвичные премуд-
рости. Причем на изготовление конкурсного экземпляра черепов-
чанка затратила всего 25 секунд. Это, как торжественно отметили
члены жюри, на 3 секунды быстрее прежнего общероссийского «ре-
корда»! В качестве награды череповчанке вручили 15 тысяч рублей
и приглашение в дорогой санкт-петербургский ресторан. Где, на-
деемся, она сможет заказать себе не только сэндвичи...

А ВОТ И ПРЯНИКИ К СТОЛУ!
Областной семинар «Русское застолье: история, тради-

ции, обряды» прошел в минувший четверг в Вологде.
Его основными слушателями стали специалисты сельских и

районных домов культуры, представители центров народных ре-
месел. Они обменялись опытом по проведению фольклорных
мероприятий, приняли участие в интерактивных играх с участи-
ем трактирного полового и потомственной купчихи. Неподдель-
ный интерес вызвал и мастер-класс по пряничному делу. К сло-
ву, до революции в Вологодской губернии было сразу несколько
пряничных центров. В том числе в Сизьме, Тарноге, Краснобор-
ске... В музейных собраниях и частных коллекциях сохранились
сотни пряничных досок, многие из которых являются настоящи-
ми произведениями искусства.

А ИМ ЛЕТАТЬ ОХОТА?
Целой серией «свободных полетов» ознаменовались

первые дни июня для жителей Вологодчины: молодые и не
очень люди прыгали с крыш, балконов и мостов.

В Вологде на Дальней улице 24-летняя и не совсем трезвая
девушка отправилась гулять по крыше девятиэтажки и упала вниз.
Правда, невысоко. Аккурат на козырек верхнего балкона. Вызво-
лять пострадавшую приезжали спасатели МЧС. Вскоре ее отпус-
тили домой - не считая пары царапин, никаких серьезных травм
девушка не получила. А в Череповце, вытряхивая небольшой ков-
рик на балконе второго этажа, 40-летняя женщина слишком силь-
но перегнулась через перила и упала на землю. Прямо с коври-
ком в руках. Первоначально у череповчанки подозревали пере-
лом лодыжки, но позднее этот диагноз не подтвердился. В эту же
ночь, по словам очевидцев, молодой нетрезвый мужчина прыг-
нул в реку с пешеходного моста через Вологду. Не снимая одеж-
ды. Говорят, из-за ссоры с любимой девушкой. Но, оказавшись в
воде, тонуть вологжанин раздумал и с помощью подоспевших
друзей выбрался-таки на берег.

К ДЕДУ МОРОЗУ -
НА ПЛОТАХ И КАТАМАРАНАХ

К открытию летнего туристического сезона в Великоустюг-
ском районе разработали несколько новых турмаршрутов.

Один из них предусматривает трехдневный сплав на плотах и
катамаранах от деревни Прилуки до вотчины Деда Мороза. При
этом путешественники смогут своими глазами увидеть многочис-
ленные природные достопримечательности на берегах реки Су-
хоны - самофонтанирующий источник у деревни Порог, Стрель-
ненский геологический заказник, мыс «Бык», обнажение «Цветные
кремни»... Кстати, в прежние годы уже предпринимались неоднок-
ратные попытки пересадить часть туристов с автобусов на лодки и
катамараны, но водную дорогу к сказочному Волшебнику выбира-
ли лишь любители экстрима. Теперь разработчики маршрута го-
ворят, что он организован в более комфортных условиях, и пото-
му, де, будет доступен и интересен широкому кругу туристов.

ДАТА НЕДЕЛИ
Ровно 90 лет назад - 4 июня 1918 года - в Вологде про-

шел «Всеобщий банный день».
Его необходимость была вызвана тем, что на фоне революци-

онной митинговщины и разрухи городской водопровод был фак-
тически парализован. Весной 1918-го в Вологде ввели талоны на
водопроводную воду и помывку в банях! Причем, если рабочим
такие талоны выдавались безвозмездно, по норме - две помывки
в месяц, то представители мещанских и бывших купеческих семей
должны были провести определенное число часов на обществен-
ных работах. Все это спровоцировало всплеск педикулеза и чесот-
ки. Во время «Всеобщего дня» все помывочные учреждения горо-
да работали бесплатно. Кроме того, на площадях развернули шесть
полевых армейских бань, где в специальных бочках было заготов-
лено разведенное в воде мыло (кусковое считалось страшным де-
фицитом и его моментально бы украли!). Итоги первого «Всеоб-
щего банного дня» губернские власти посчитали положительным,
и летом 1918-го он повторялся еще дважды.

Владимир РОМАНОВ.

Начальник департамента труда и социального развития
Евгений АРТЕМОВ.
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